Unsere Stärken

In der 7. oder 8. Klasse fahren die Schülerinnen und Schüler ins Schullandheim. In der 9. oder 10. Klasse findet eine Studienfahrt statt. Bei beiden Veranstaltungen steht neben dem Bildungsangebot die Stärkung der Klassengemeinschaft im Vordergrund.

Die Schülermitverantwortung (SMV) der Realschule ist äußerst aktiv und engagiert. Zahlreiche Angebote wie der Wintersporttag, die Lollipopaktion, Aktionen an der Fasnet und die Unterstützung von lokalen Wohltätigkeitsorganisationen werden von der SMV initiiert.

Die Schulsozialarbeit steht Schülerinnen und Schülern sowie Eltern mit Rat und Tat zur Seite.

Die Berufsorientierung an der Realschule Mengen wird großgeschrieben. Die Berufswegeplanung wird ab Klasse 8 intensiviert:

- STARTklar ist ein Berufsorientierungsprojekt, das auf auf dem Ergebnis der in Klasse 8 durchgeführten Stärkenanalyse aufbaut. Die Schülerinnen u. Schüler führen Praktika in Bereichen, in denen sie stark sind, in einem Partnerunternehmen der Schule durch.
- Das BORS-Praktikum in Klasse 9, die Berufsfindungsgespräche sowie die sehr gut besuchte schuleigene Ausbildungsmesse bilden weitere Meilensteine in der Berufsorientierung.

Mehrfach ausgezeichnet durch das BORIS Siegel für langjährige, qualifizierte Arbeit bereitet die Realschule Mengen durch Bildungspartnerschaften die Schülerinnen und Schüler vorbildlich und individuell auf die berufliche Zukunft vor.



"Ein offener, vertrauensvoller und wertschätzender Umgang an unserer Schule liegt uns am Herzen."

<u>Ansprechpartner</u>

Schulleitung

Susanne Baur, Schulleiterin Robert Kern, stv. Schulleiter

Sekretariat

Beate Schmid (beate.schmid@rs-mengen.de)

Schulsozialarbeit

Jonathan Link (jonathan.link@rs-mengen.de)

Anschrift und Kontakt

Schulstraße 30 | Tel. 07572 / 8850 88512 Mengen | Fax. 07572 / 78136

www.rs-mengen.de



Realschule Mengen

In Gemeinschaft lernen – für die Zukunft stärken

Der Infoabend an der Realschule Mengen am Donnerstag, 06.02.2025, beginnt um 17:30 Uhr. Direkt im Anschluss finden die Schulführungen statt.

Anmeldetermine

Montag, 10.03.2025 von 08:00 bis 17:00 Uhr Dienstag, 11.03.2025 von 08:00 bis 12:00 Uhr Mittwoch, 12.03.2025 von 08:00 bis 16:00 Uhr Donnerstag, 13.03.2025 von 08:00 bis 12:00 Uhr



Realschule Mengen

Kompetent in Theorie & Praxis

Unsere Realschule hat den Anspruch, unsere Schüler*innen mit einem größtmöglichen Bezug in Theorie und Praxis, die der individuellen Entfaltung dient, zu fördern und zu bilden.

Wir praktizieren einen zeitgemäßen und schülerorientierten Unterricht, der zielgerichtet ist und nachhaltiges Lernen ermöglicht.

Dazu gehört die Vermittlung grundlegender Kompetenzen, die jungen Menschen Orientierung in der gegenwärtigen und zukünftigen Welt ermöglichen.



Bildungsweg Reglschule



Orientierungsstufe Klasse 5 und 6 > Alle werden nach Klasse 6 versetzt

Nach Klasse 6 wird mit Hilfe der Noten entschieden, auf welchem Niveau Schülerinnen und Schüler in Klasse 7 unterrichtet werden. Ein Wechsel der Niveaus bei entsprechender Leistung ist möglich.

Grundlegendes Niveau (G-Niveau) Mittleres Niveau (M-Niveau)



Klasse 9

Klasse 10



Hauptschulabschluss Realschulabschluss

Unser Angebot

Um die Eigenverantwortlichkeit zu fördern und stärken, wird das selbstverantwortliche Lernen im Unterricht gefördert. Um die Klassengemeinschaft zu stärken, das soziale Lernen zu fördern und Lernstrategien weiterzuentwickeln, gibt es in den Klassen 5 und 6 eine Klassenlehrerstunde. An vier Tagen in der Woche zwischen 13 und 14 Uhr findet an der Realschule eine Hausaufgabenbetreuung unter Aufsicht einer Lehrkraft statt.

Vielfältige Angebote an Arbeitsgemeinschaften (z.B. Musical, Band, Kunst, Kochen, Schach...) ergänzen den Unterricht und fördern die individuellen Neigungen der Schülerinnen und Schüler.

Lana, ein ausgebildeter Schulhund, stärkt das soziale Miteinander und die gegenseitige Rücksichtnahme.

Verschiedene Projekte und Exkursionen ergänzen und bereichern den Unterricht (Besuch der Oper und der Staatsgalerie, Erlebnispädagogik, Lerngänge zum Bauernhof und vieles mehr...).

Außerunterrichtliche Lernorte bereiten den Schülerinnen und Schülern Freude und vertiefen den Kompetenzerwerb über den Unterricht hinaus. Die Thementage an der Realschule stehen unter dem Motto Gesundheit, Bewegung und Prävention. Ein vielfältiges und interessantes Sportangebot ist uns wichtig.